

令和7年11月12日

保護者の皆様

摂津市立第一中学校
校長 中嶋 和明

「学校教育自己診断（学校アンケート）」に係る集計結果の概要について（お知らせ）

向寒の候、保護者の皆様におかれましては、ますますご健勝のこととお喜び申し上げます。平素は、本校の教育活動にご理解・ご協力を賜り、深く感謝申し上げます。

さて、10月下旬～11月上旬にかけ、「学校教育自己診断（学校アンケート）」にご協力をいただき、誠にありがとうございました。以下に集計結果の概要についてお知らせいたしますとともに、保護者の皆様からお寄せいただきましたご意見を参考にし、次年度へ向けて改善を図りたいと考えております。

1. 保護者による回答結果について（回答者数 446 人）

【肯定的な回答割合が高かった項目とその割合】

1) ⑪学校は各種お便り、ホームページ等で家庭への連絡や情報提供を積極的に行っていると思いますか (93.6%) 2) ⑤お子さんは積極的に学校行事に参加していると思いますか (93.5%)、3) ③お子さんは学校の授業に真面目に参加していると思いますか (90.5%)、4) ⑯学校は社会のルールやマナーを守る態度を育てようとしていると思いますか (89.6%)、5) ②お子さんは、「学校生活は楽しい」と言っていますか (87.3%)

【肯定的な回答割合が低かった項目とその割合】

1) ⑨お子さんは家庭での学習習慣が定着していると思いますか (46.2%)、2) ⑧お子さんは学校からの配付物を保護者の皆様に見せていますか (35.6%)、3) ⑩お子さんは、友達とコミュニケーションをとることが得意な方だと思いますか (30.5%)、4) ⑯学校は分からぬ内容に対する指導を行っていると思いますか (27.5%)、5) ⑦お子さんは、家庭において学校での出来事などをよく話しますか (26.3%)

【考察】

肯定的な回答割合が高かった項目に関して、子どもたちが学校生活を前向きに送れるよう、保護者の皆様が下支えをしてくださっていることに感謝しております。また、学校と各ご家庭との連絡手段が『健康観察アプリ（LEBER）』へ変更となった際も、多くのご家庭が速やかに登録手続きをしてくださったおかげで、学校から必要に応じてメール配信を行い、瞬時に情報提供することが可能となりました。

併せて、2学期からは各種お便り等もメール配信に切り替え、プリント配付を取りやめたことで、紙代やインク代の節約にも繋がりました。一方、肯定的な回答割合が低かった項目に関して、「家庭学習に関するもの」「友達とのコミュニケーションに関するもの」「分からぬ時に指導をして欲しい」などのご意見をいただきました。これから先の予測が困難な時代を生きていく子どもたちにとって、「自主的に学ぶ力」「他者と円滑にコミュニケーションを交わし問題を解決する力」「周囲の人に助けを求める力」は、必要不可欠なものになることでしょう。引き続き、学校生活を送る中でそれらの力が養われるよう、様々な機会を通じて指導してまいりたいと考えております。

2. 生徒による回答結果について（回答者数 493 人）

【肯定的な回答割合が高かった項目とその割合】

- 1) ②学校の規則は守っていますか (96.3%)、2) ⑦毎日の掃除はきちんとしていますか (96.2%)、
3) ⑤生徒会の活動は活発だと思いますか (92.6%)、4) ⑯授業に集中して取り組んでいますか
(92.4%)、5) ⑩教え方でいろいろな工夫をしている先生が多いと思いますか (92.0%)

【肯定的な回答割合が低かった項目とその割合】

- 1) ⑯宿題を含む家庭での学習はどのくらいですか(塾、家庭教師を含む)「1日1時間程度」(37.0%)、「ほとんどしていない」(20.7%)、2) ⑫授業では先生に質問しやすいですか (28.9%)、3) ③悩みや相談にのってくれる先生はいますか (26.5%)、4) ⑭現在、どの授業も落ち着いていると思いますか (25.9%) 5) ⑰学校では、将来の進路や生き方について考える機会が多いと思いますか (16.5%)

【考察】

肯定的な回答割合が高かった項目に関して、まずはこれまでどおり、学校生活を送る上で基本となる生活規律・学習規律をきちんと守ろうとする生徒の割合が高いことに安堵いたしました。次に生徒会の取り組んできた活動が全校生徒の心に響き、実感を伴って評価されている点が大変素晴らしいと感じました。全市的に取組みを進めている「魅力ある学校づくり」に繋がる大きな成果であると言えます。

一方、肯定的な回答割合が低かった項目に関して、今年度も「授業」や「学習」や「相談」に関する内容が挙げられており、どれも生徒の声に耳を傾け、丁寧に対応していかなければならないものであると痛感しております。全ての教育活動において反省点を洗い出し、改善に向けた取組みを進めてまいりたいと考えております。

3. 自由記述より（一部抜粋）

【アンケートに関する内容】

- ・学校で取り組んでいることなどが家庭や保護者側にはあまり見えてこないため、無回答の欄も複数出てきました。

【学校生活や行事に関する内容】

- ・体育の靴下（白以外でもOK）やゼッケン廃止の動きなど、保護者の意見を聞き、対応していただきたいありがとうございます。
- ・毎日の宿題をもっと出した方が良いと思います。勉強をやる子はやるでしょうが、やはり中学生は与えないとやらないと思います。
- ・授業のペースが早く感じることがあるようです。（ノートへの記入時間が短い、問題を解く時間が少ないなど）もう少し時間にゆとりをもって授業を進めていただけると幸いです。
- ・HPのブログも学校生活の様子が丁寧に綴られており、いつも楽しみに読んでいます。2学期からWEB配信になりましたが、学校だよりだけでも希望者は紙で持ち帰られるよう、何部か印刷した物を教室に置くなどしていただけたら助かります。
- ・行事が年々簡素化されて見応えがなくなっている気がします。近隣の中学校と比べて、参観の機会が少なく、保護者が子どもの様子を見ることのできる機会が少ないと思います。
- ・仕事があるので、なるべく行事は重ならないようにして欲しいです。

※この他にも様々なご意見をお寄せいただきました。ご協力、ありがとうございました。